



A l'occasion du Global Care Day le 10 septembre dernier,  
plus d'une centaine de volontaires  
se sont mobilisés autour de 5 chantiers éco citoyens:

**L'aide aux victimes des incendies**

**Le nettoyage des rives de l'Étang**

**La restauration d'un foyer pour adultes handicapés à Entressen**

**L'embellissement des locaux de l'ASB (Association Sportive Berroise)**

**La collecte de matériel scolaire pour les enfants nécessiteux**

Ces chantiers ont été possibles grâce à la collaboration de la Croix Rouge, de La Chrysalide, de Nosta Mar, du Carrefour Market de Berre, de Technical Industrie, de Marilly peinture, de nos co-traitants et partenaires.

Au delà d'un accomplissement quantifiable,  
il y a l'accomplissement humain  
qui marquera cette belle journée

*"Cela fait du bien de faire du bien"*

## SOLIDARITÉ

# Les bénévoles de LyondellBasell à l'œuvre aux Aiguebelles



Les bénévoles et les résidents, entourant François Bernardini, venu saluer l'initiative. / PHOTO M.C.

Certains pourraient croire au coup de pub facile de l'entreprise LyondellBasell qui, en invitant ses employés à faire une bonne action, se forge une belle image. En l'occurrence, pour la onzième année, ils ont été présents toute la journée, samedi, au foyer des Aiguebelles à Entressen, pour venir donner un coup de main aux bénévoles de la Chrysalide.

C'est un poil vrai car le nom de l'entreprise est omniprésent sur les tee-shirts et les banderoles, mais cela s'arrête là. Car, une fois les gants de travail enfilés, une fois la photo de famille avec les officiels mise en boîte, c'est une bande de copains qui a, toute la matinée au foyer des Aiguebelles, nettoyé les allées,

repeint la baraque à outils, réparé le portail des ânes ou remplacé les buses d'arrosage.

Dans l'effort, tous se reconnaissent égaux et c'est avec fierté que les bénévoles, les résidents et le personnel du foyer, bénévole lui aussi ce jour-là, poncent, clouent, balaient et réparent aux quatre coins du foyer. À midi, fatigués mais heureux, ils ont partagé le repas préparé en commun. "Je me fais le porte-parole des résidents du foyer de vie d'Entressen de la Chrysalide, qui attendent cette journée, qui vient égayer leur quotidien du week-end, précise Georges Michel, président de la Chrysalide de Martigues et du golfe de Fos, gérante du foyer des Aiguebelles. *Quelle joie*

*pour eux de recevoir un T-shirt, que certains ne mettent après que dans les grandes occasions, et quel bonheur de partager avec des personnes de l'extérieur une expérience unique avec vous ! Voilà pourquoi c'est avec un grand plaisir que nous, parents, résidents du foyer, professionnels, ouvrons grand nos portes du foyer de vie à tous les bénévoles du personnel de LyondellBasell pour cette journée champêtre." Après une journée de labeur et de rencontre, tous se quittent le cœur un peu lourd, mais sur la promesse de se revoir dans un an. À noter le prochain rendez-vous du foyer des Aiguebelles, "La boucle de l'étang", qui aura lieu le jeudi 29 septembre. M.C.*

## Étang

### BERRE L'ÉTANG

# Lyondellbasell consacre une journée à l'humanitaire

Depuis de nombreuses années à présent, le site Pétrochimique de Berre participe, comme toutes les filiales du groupe à la journée du "Global Care Day". Cette présence sur le terrain, aux côtés de partenaires qui ont une attitude humanitaire ou caritative, est déclinée cette année, à l'occasion des journées du patrimoine, en partenariat avec la Croix Rouge, la Chrysalide, Nostà Mar, les scouts de France, les clubs nautiques de Berre et de Rognac et l'ensemble des sociétés partenaires de LyondellBasell.

Caroline Henry, la responsable communication du site, précise que "ce sont plus de cent personnes qui se mobilisent afin d'assurer sur des projets écocitoyens, chaque établissement du groupe définissant ses propres cibles".

Cette année, en fonction de l'actualité récente qui est intervenue à la mi-août sur le plateau de Rognac jusqu'à l'Estaque, a incité les responsables à mobiliser quelques unes de leurs troupes afin de venir en aide aux victimes de l'incendie qui a ravagé cette partie du département le 10 août. En partenariat avec la Croix Rouge, certains des participants à cette matinée, se rendront à Vitrolles, une des communes les plus touchées par ce drame.

Toutefois cela n'empêchera pas de porter toujours autant



Les employés de l'usine et des amis mèneront plusieurs actions ce samedi, à Berre comme à Vitrolles ou Entressen. / PHOTO R.T.

d'attention aux rives de l'étang de Berre et de Rognac, qui sont traditionnellement, année après année, visitées par les "nettoyeurs" d'un jour afin de les débarrasser des débris en tout genre qui sont déposés par des personnes peu scrupuleuses de leur environnement.

Depuis quelques années, les jeunes sont très largement associés à cette manifestation, d'autant plus qu'aux projets du début, dans les années 2010, qui consistaient surtout à faire des propretés sur la stade privé de La Molle, les objectifs se sont diversifiés, en s'ouvrant largement sur l'extérieur. Dans un

premier temps, ce fut la prise en compte de l'environnement proche, mais également en se rapprochant de personnes en difficulté comme c'est le cas avec la restauration de foyers pour adultes handicapés, comme c'est le cas à Entressen et enfin à présent avec des collectes de matériel scolaire pour les enfants nécessiteux. Ce dernier volet se déroulera avec le concours du magasin Carrefour Market de la ville, qui autorise à l'entrée de l'établissement, une collecte de matériel scolaire par des étudiants qui vont prendre part au 4L Trophy, un raid de Renault 4L à tra-

vers le désert marocain, qu'il met en profit pour distribuer aux jeunes scolarisés, cahiers, crayons et autres rassemblements durant cette journée. La responsable de la communication du site espère que nombreux seront les candidats à répondre aux sollicitations de l'industriel et donne donc rendez-vous, samedi 10 septembre à 18h30 stade de la Molle pour la prise d'un café offert à tous, le maire Serge Andréoni et son 1er adjoint, Mario Martinet étant présents pour partager un moment avec les volontaires avant leur départ. R.T.



# La restauration du foyer de la Chrysalide à Entressen



# La restauration du foyer de la Chrysalide à Entressen



Les réalisations

- **Chantier 1** : Peinture et ponçage du "chalet atelier" des hommes d'entretien.
- **Chantier 2** : Pose du portail de l'enclos des ânes.
- **Chantier 3** : Remplacement des buses asperseurs de la pelouse centrale.
- **Chantier 4** : Ramassage des feuilles sur le site.
- **Chantier 5** : Ravitaillement et dressage des tables, manutention des chantiers



# La restauration du foyer de la Chrysalide à Entressen





# Les chantiers au départ de Berre



# L'aide aux victimes des incendies

L'aide aux victimes des incendies a permis l'enlèvement de près d'1 tonne de matériaux et de 30 mètres cubes de végétaux brûlés chez trois sinistrés. Une opération pour laquelle Olivier Perrin, représentant local de la Croix Rouge, a exprimé ses remerciements pour le réconfort que les bénévoles ont apporté à ces personnes.





# Le nettoyage des rives de l'Étang Berre

25 sacs de déchets de 30 litres ont été remplis sur la plage du Bouquet et 40 sacs de 30 litres sur les rives du port de la pointe soit 1950 litres de détritux en 3 h !



# La collecte de matériel scolaire pour les enfants nécessiteux



100 kilos de matériel scolaire ont été collectés





# La remise en état des locaux de l'ASB

Peinture des bâtiments et des barrières extérieures, pose de grillage et beaucoup d'autres finitions...

